



Le secret de Monsieur Lachouette

de Béatrice Nicodème

2

1

Monsieur Lachouette est réglé comme une horloge.

Tous les matins à huit heures et demie pile, un mince carré lumineux se dessine autour de la fenêtre de gauche. C'est sûrement dans cette pièce que dort Monsieur Lachouette, car les volets restent tout le temps fermés. Colin se demande comment il peut respirer dans une chambre qu'il n'aère jamais ! Aussitôt après, une lumière apparaît à la petite fenêtre d'à côté. C'est sans doute celle de la salle de bains. Elle reste allumée dix minutes exactement. Le temps qu'il faut pour prendre une douche, se raser, se démêler les cheveux et les attacher en queue de cheval.

Puis la fenêtre s'éteint et un grand carré s'éclaire sur la droite, dans la cuisine.

2

Avec ses jumelles, Colin voit tout ce qui s'y passe.

Lachouette branche la cafetière, sort une bouteille de lait du réfrigérateur et fait griller du pain. Il allume la radio et beurre une tartine puis il boit son café au lait en quatre gorgées.

Son petit-déjeuner dure cinq minutes, jamais une de plus. Ensuite, Lachouette lave son bol, vérifie qu'il a bien éteint le gaz et sort de la cuisine.

A ce moment-là, Colin regarde la trotteuse de son réveil.





Le secret de Monsieur Lachouette

de Béatrice Nicodème

2

3

Dès qu'elle a fait trois fois le tour du cadran, Lachouette ouvre la porte d'entrée, la claque et fait quatre pas dans le jardin. Puis, avec un mouvement d'épaules agacé, il retourne vers la porte, la rouvre, disparaît dans la maison et ressort une minute plus tard, un petit sac sur le dos. Tous les matins il l'oublie, et tous les matins il est obligé de retourner le chercher.

Enfin il se dirige vers la petite grille rouillée.

« Krrrch ! » fait la grille, et Lachouette s'éloigne d'une drôle de démarche saccadée, un peu comme le robot télécommandé de Colin.



4

Un matin, Colin dormait si profondément qu'il a failli manquer le départ de son voisin. Mais le grincement de la grille l'a réveillé en sursaut et il a vu Lachouette s'éloigner, son petit sac ballottant sur le dos.

Colin a regardé son réveil : il était exactement huit heures quarante-neuf.

Lachouette est aussi fantaisiste qu'un robot. Il ne se promène jamais dans son jardin, ne parle à personne dans la rue, ne reçoit jamais de visites.

Observer un robot finit par être monotone.

Au bout d'une semaine, Colin recommence à s'ennuyer.